

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application .....	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote .....	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops .....	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches .....	4
3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres .....	4
3.1 Veranstaltungen .....	4
4. Publikationen.....	4
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion .....	6

## 1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen.

Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Wir freuen uns Sie auf den CfP für unsere internationale Frühjahrstagung zum Thema "[Comparing Recent and Older Refugee Migration in and to Europe – Sociological Perspectives](#)" aufmerksam machen zu können. Die Tagung ist gemeinsam organisiert mit der Sektion 'Europasozio­logie' und findet statt vom 2.-3. März 2023 an der Otto-Friedrich-Universität Bamberg. Wir freuen uns auf Ihre Einreichungen!

Wir möchten Sie zudem erneut auf den Dissertationspreis der Sektion aufmerksam machen, der auf der Frühjahrstagung 2023 verliehen werden soll. Informationen zum Verfahren finden Sie unter: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/dissertationspreis>. Bei Nachfragen zum Preis, wenden Sie sich bitte direkt an Johannes Becker. Die Frist für Bewerbungen und Vorschläge endet am 31.10.2022.

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an [sektionmuem@gmx.de](mailto:sektionmuem@gmx.de). An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

## 1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,  
Dear newsletter subscribers,

With this E-mail you receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the deadlines, some of which are already about to expire.

We are pleased to draw your attention to the CfP for our international spring conference on ["Comparing Recent and Older Refugee Migration in and to Europe - Sociological Perspectives"](#). The conference is jointly organized with the section 'Sociology of Europe' and will take place March 2-3, 2023 at Otto-Friedrich-University Bamberg. We are looking forward to your submissions!

We would also like to draw your attention again to the Section's Dissertation Award which will be awarded at the Spring meeting 2023. Information on the procedure can be found at: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/dissertationspreis>. If you have any further questions about the prize, please contact Johannes Becker directly. The deadline for applications is 31.10.2022.

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: [sektionmuem@gmx.de](mailto:sektionmuem@gmx.de). You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

## 2. Call for Application

### 2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Doctoral Candidate \(m/f/d- E13 TVöD – 70 %\) in the DFG-funded project “Effects of spatial mobility on subjective quality of life” in the research area “Educational Careers and Graduate Employment” – German Centre for Higher Education and Science Research GmbH \(DZHW\)](#)

Bewerbungsfrist: 13.11.2022

### 2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP Conference: “Turning Gold: Conference on the Occasion of BiB’s 50th Anniversary Frontiers in Policy Relevant Population Research” 3 - 5 July 2023, Wiesbaden, Germany](#)

Einreichungsfrist: 25.11.2022

[CfP Konferenz: 20th IMISCOE Annual Conference. Migration and Inequalities. In search of answers and solutions. 3-6 July 2023, Warsaw & online](#)

Einreichungsfrist: 05.12.2022

[CfP: „Comparing Recent and Older Refugee Migration in and to Europe – Sociological Perspectives“oint international conference of the Sections “Sociology of Europe” and “Migration and Ethnic Minorities” of the German Sociological Association \(DGS\)](#)

Einreichungsfrist: 15.12.2022

### 2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

## 3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

### 3.1 Veranstaltungen

[Tagung: „Migration as debt“ – Centre for the Study of Ethnicity and Citizenship – Professor Willem Schinkel, Erasmus University, Rotterdam](#)

10. November 2022, 5.00 PM – 6.30 PM

## 4. Publikationen

[Diekmann Isabell \(2022\): Muslim\\*innen- und Islamfeindlichkeit. Zur differenzierten Betrachtung von Vorurteilen gegenüber Menschen und Religion. Islam in der Gesellschaft. Wiesbaden: Springer VS.](#)

[Diekmann Isabell / Kiefer Michael \(2022\): Neue Wege der Professionalisierung – Der neue Masterstudiengang Soziale Arbeit in der Migrationsgesellschaft mit dem Schwerpunkt muslimische Wohlfahrtspflege. Perspektiven. Soziale Arbeit in der Migrationsgesellschaft und muslimische Wohlfahrtspflege. 2022\(1\):12-33.](#)

[Fixemer, Tom/Hucke Verena \(2022\): Queere Geflüchtete und die Diskursivierung des ‚Anderen‘ in Debatten um Sexarbeit, ‚Willkommenskultur‘ und Schutz. In: GENDER \(Schwerpunkt](#)

Prostitution und Sexarbeit), 1, 41–54.

Haag, Amélie. 2022. Die Liberalisierung der bundesdeutschen Migrationspolitik am Beispiel des Anerkennungsgesetzes. Studien zur Migrations- und Integrationspolitik. Wiesbaden [Heidelberg]: Springer VS.

Hucke, Verena (2022): Differential Movements. Lesbian Migrant Women’s Encounters with, and Negotiations of, South Africa’s Border Regime. In: Camminga, B/Marnell, John (Hg.), Queer and Trans African Mobilities. Migration, Asylum and Diaspora. Bloomsbury/ZED Books.

Hucke, Verena (2022): ‘For Me It Is Double Quarantine Inside’. Experiences of the Covid-19 Pandemic – the Case of Lesbian Migrant Women in South Africa. In: Refugee Review (Migration, Asylum and Refuge during a Global Pandemic: Perspectives of Migrants, Researchers and Practitioners), 5, 107–121.

Rother, Stefan (2022): Global Migration Governance from Below: Actors, Spaces, Discourses. Cham: Springer International Publishing; Imprint Palgrave Macmillan.

Rzadtki, Lea (2022): „We Are All Activists“. Exploring Solidarities in Activism By, With and For Refugees and Migrants in Hamburg. Transcript Verlag: Bielefeld.

Supik, L., M. Kleinschmidt, R. Natarajan, T. Neuburger, C. Peeck-Ho, C. Schröder & D. Sielert (Hrsg.), 2022: Gender, Race and Inclusive Citizenship: Dialoge zwischen Aktivismus und Wissenschaft. Wiesbaden: Springer Fachmedien Wiesbaden.

## 5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

[http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief\\_sektion\\_migration](http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration)

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: [nadja.milewski@bib.bund.de](mailto:nadja.milewski@bib.bund.de)

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Salah E. El-Kahil unter [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Salah E. El-Kahil, Student im M.A. Soziologie an der Universität Duisburg-Essen (E-Mail Adresse für die Sektion: [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: [catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de](mailto:catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de)

## 5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

[http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief\\_sektion\\_migration](http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration)

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: [nadja.milewski@bib.bund.de](mailto:nadja.milewski@bib.bund.de)

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Salah E. El-Kahil at [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de).

Salah E. El-Kahil, student in the M.A. Sociology at the University of Duisburg-Essen (e-mail address for the section: [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: [catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de](mailto:catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de)